

Máxima tensión en Brasil tras la orden de cárcel contra Lula

El juez Sérgio Moro decreta el ingreso en prisión para el expresidente y le da un plazo máximo de 24 horas para entregarse a las autoridades

XOSÉ HERMIDA, **São Paulo**
El juez Sérgio Moro decretó ayer el ingreso en prisión del expresidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva, condenado a 12 años por corrupción, y le dio un plazo de 24 horas para entregarse. El auto de Moro llega tras la decisión del Supremo Tribunal Federal (STF) —tras 11 horas de debate y por el estrecho margen de seis votos contra cinco— de denegar el últi-

mo recurso de Lula. La decisión del STF mantuvo despiertos hasta casi la una de la mañana de la madrugada de ayer a centenares de miles de brasileños, muchos de los cuales salieron a manifestarse tanto a favor como en con-

tra de la encarcelación del líder del PT. El fallo aumenta la tensión política al sacar de la carrera electoral para las presidenciales de octubre al candidato líder en las encuestas. El PT ha negado en todo momento tener un plan B a

Lula pero, en privado, dirigentes del partido admiten que se están valorando varios nombres. Si alguno de ellos obtuviera el respaldo de Lula, aún desde la cárcel, podría conseguir el apoyo de parte del electorado fiel al expresidente. Sin Lula en el tablero político, el fantasma de la ultraderecha cobra fuerza en Brasil con Jair Bolsonaro, que pasaría a liderar los sondeos (20%).

El Ejército quiere volver a tener un papel en la arena política

PÁGINA 3 Y 4

PÁGINA 3



Simpatizantes de Lula siguen la votación de los magistrados del Supremo en São Paulo. / FERNANDO BIZERRA JR. (EFE)

JULIO BORGES Diputado opositor venezolano

“Las democracias deben aislar a Maduro”

INÉS SANTAELALIA, **Madrid**
La negativa del Gobierno de Nicolás Maduro a liberar a los presos políticos o a abrir un canal humanitario frustró los diálogos en República Dominicana con la oposición, cuyo rostro más visible fue el de Julio Borges (Caracas, 1969). “La oposición está en un momento crítico”, reconoce en entrevista con EL PAÍS el diputado, que se encuentra en una gira para recabar apoyos contra las presidencia-

les que convocó el chavismo para el 20 de mayo. “La lucha actual es buscar el pronunciamiento de todas las democracias del mundo para desconocer y deslegitimar el resultado electoral y que tengamos un régimen más aislado, más sancionado y con más fracturas internas”, agrega, y alerta de que hay un “divorcio entre las Fuerzas Armadas y el Gobierno” al buscar Maduro que Venezuela sea una segunda Cuba. PÁGINA 4

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



La presencia de militares en la frontera agita la campaña mexicana

Los candidatos critican las últimas amenazas de Donald Trump

JAVIER LAFUENTE, **México**

La militarización de la frontera entre Estados Unidos y México propuesta por Donald Trump ha forzado que todos los candidatos presidenciales mexicanos salgan a criticar al republicano. “No aceptamos la militarización de la frontera”, clamó Andrés Manuel López Obrador. Ricardo Anaya expresó que las amenazas de Trump requerían de una respuesta “rápida y enérgica” y criticó la “pasividad” del Gobierno. El candidato oficialista, José Antonio Meade, también señaló que “mandar a su Ejército a la frontera sería un agravio inadmisibles” por parte de EE UU. PÁGINA 6

Alemania niega que hubiese rebelión y libera al expresidente catalán

A. CARBAJOSA / E. MÜLLER, **Berlín**
La justicia alemana rechazó ayer el delito de rebelión en la solicitud española de extradición del expresidente de Cataluña Carles Puigdemont, por entender que para equipararlo al delito alemán de alta traición no se cumple el requisito de violencia. Sí admite el de corrupción, por lo que el proceso de extradición se mantiene. Puigdemont queda en libertad bajo fianza en Alemania. PÁGINAS 15 A 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

ADEMÁS

Cinco años de horror en la Guta asediada por los rebeldes sirios

Civiles huidos de la ciudad siria, en la periferia de Damasco, describen cómo fue su día a día durante el sitio. P8 Y 9



200 artistas argentinas, por la despenalización del aborto P7

California sufre la guerra comercial con China P36